
Lepiforum e.V.: Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2020, zugleich angesetzte 
Wiederholungs-Versammlung der außerordentlichen  

Mitgliederversammlung vom 28. Februar 2020 mit dem Ziel der Herbeiführung einer  
Satzungsänderung 

 
20. März 2020, 20.00 Uhr im passwortgeschützten Chat-Raum des Vereins. 
 
Anwesend waren, z. T. nicht über die gesamte Dauer der Sitzung: 
Annette von Scholley-Pfab  
Armin Georg Dahl  
Axel Steiner (Beisitzer) 
Birgitt Piepgras  
Brigitte Schmälter  
Erwin Rennwald (1. Vorsitzender) 
Eva-Maria Bäßler  
Frank Stühmer  
Thomas Guggemoos 
Jochen Schwarz  
Josef Kammerer  
Jürgen Hensle (Beisitzer) 
Jürgen Rodeland (2. Vorsitzender, Admin)  
Julian Bittermann  
Jörg Döring (Kassierer) 
Jörg Siemers  
Jürgen Becker  
Karola Winzer (Beisitzerin, Admin)  
Martin Wiemers  
Matthias Nuß  
Michael Ochse  
Benjamin Morawietz 
Peter Jürgen  
Peter Schmidt  
Petra Zub  
Robert Boczki  
Rolf Mörtter  
Sabine Flechtmann  
Simon Hänni  
Steffen Schmidt  
Thomas Fähnrich  
Udo Theiss  
Ulrike Röhrenbeck  
Ursula Beutler  
Walter Schön  
Werner Grundmann  
Werner Szramka 
 
 
 
Es wurde form- und fristgerecht zur Mitgliederversammlung einberufen. 
 
Der 1. Vorsitzende, Erwin Rennwald, eröffnet die Sitzung offiziell um 20.00 Uhr. 
 
 



 
 
Punkt 1: Satzungsänderung 
 
Die beabsichtigte Satzungsänderung war in der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 28. 
Februar 2019 daran gescheitert, dass weniger als das dafür notwendige Drittel aller Mitglieder 
anwesend war. In der nun angesetzten Wiederholungsversammlung genügen die Ja-Stimmen von 
zwei Dritteln der Anwesenden. Die Satzungsänderung wird mit 31 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung 
angenommen. 
 
Punkt 2a: Kassenprüfung: Bericht der Kassenprüfer (Walter Schön und Sabine  
Flechtmann) 
 
Walter Schön erklärt, die Kasse wäre sehr gut geführt. Sabine Flechtmann gibt zu Protokoll: „Zwei 
Belege wurden zur Prüfung eingereicht, die sachlich ins Jahr 2019 gehören, buchungstechnisch aber 
ins Jahr 2020. Diese beiden Belege wären bei der nächsten Kassenprüfung erneut vorzulegen.“ Hat 
aber ansonsten auch keine Beanstandungen. Fragen werden nicht gestellt. 
 
Punkt 2b: Bericht des Vorstands (Erwin Rennwald, Jürgen Rodeland) 
Dieser ist den Mitgliedern vorab per Mail zugstellt worden. 
Auch hierzu werden keine Fragen gestellt. 
 
Punkt 2c: Entlastung des Vorstands 
Frank Stühmer und Annette von Scholley-Pfab stellen den Antrag zur Entlastung des Vorstands. 
Dieser wird mit 26 Ja-Stimmen bei sechs Enthaltungen angenommen. 
 
Punkt 3: Neuwahl der Kassenprüfer 
Da die Kassenprüfer Walter Schön und Sabine Flechtmann 2018 gewählt worden waren, müssen nun 
zwei neue Kassenprüfer gewählt werden. Es stellen sich Rolf Mörtter und Thomas Guggemoos zur 
Wahl.  
Beide werden mit 30 Ja-Stimmen bei zwei Enthaltungen gewählt. 
 
Punkt 4: Bildung der Sektion „Schmetterlinge Deutschlands“ 
Nachdem die Satzungsänderung beschlossen wurde, wurde ausführlich über die Gründung der 
Sektion diskutiert.  
Axel Steiner gibt zu Protokoll, dass jede/r Mitglied in der Sektion werden kann, der/die Lepiforums-
Mitglied ist.  
Erwin Rennwald teilt mit, dass es Bedenken gibt, dass die regionalen Portale, wie das am SMNK, sich 
zu sehr auf der zusammengeführten Datenbank ausruhen könnten, dabei lässt die Qualität der Daten 
derzeit noch viele Wünsche offen. 
Rolf Mörtter wendet ein, dass Robert Trusch die Plattform derzeit modernisieren lasse. 
Matthias Nuß erwidert, dass dies bei solchen Projekten Alltag wäre und man damit nie fertig würde. 
Erwin Rennwald erwartet hinwiederum, dass die Deutschland-Datenbank besser werden müsste als 
jede bisherige Regionaldatenbank. Also z. B. fehlerhafte Angaben zu den Flugzeiten korrigiert und die 
Bestimmungen überprüft werden müssten. 
Auf eine Frage von Armin Georg Dahl erläutert Axel Steiner den Vorstand der Sektion 
„Schmetterlinge Deutschlands“: Sprecher: Axel Steiner, Stellvertreter des Sprechers:  
Matthias Nuß, Geschäftsführer: Robert Trusch 
Auf Antrag von Erwin Rennwald und Matthias Nuß wird über die Gründung der Sektion abgestimmt. 
Diese wird mit 33 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 



Später stellt Axel Steiner die Frage, wie man Mitglied der Sektion wird. Jörg Döring erklärt, dass es 
hierfür ein Formular geben müsse. Die Details müssen intern noch geklärt, abschließend im Forum 
veröffentlicht werden. 
 
Schließlich möchte Matthias Nuß erfahren, ob eine grundsätzliche Bedarfsermittlung gebraucht 
würde und woher der benötigte 6- bis 7-stelligen Betrag dafür bekommen solle. Ihm wird jedoch 
beschieden, dass dies alleine Sache der Sektion sei und der Verein hierfür nichts geben könne. 
 
 
Punkt 5: Aussprache zum Server-Wartungsvertrag mit Jürgen Rodeland; Informationen zu  
unserem technischen Stand und angedachten EDV-Lösungsansätzen, etc. 
Erwin Rennwald erklärt: „Wir hatten uns 2017 auf 500 €/Monat für die Server-Wartungsarbeiten – 
im Schnitt gut 1 h pro Tag – durch Jürgen geeinigt.“ Die rhetorische Frage von Erwin Rennwald, 
wieviel Jürgen Rodeland 2019 in Rechnung gestellt habe, wurde vom Fragesteller selbst beantwortet: 
0 €. Jürgen Rodeland nimmt hierzu wie folgt Stellung: „Ich verzichte auf Nachforderungen. Das darf 
so ins Protokoll.“ Sabine Flechtmann schlägt daraufhin vor, dass Jürgen Rodeland im Dezember 2020 
gefragt werden müsse, ab er für 2020 auf der Grundlage des bestehenden Vertrags bezahlt werden 
möchte oder abermals darauf verzichten würde.  
Zwischendurch wird über die Programmiertätigkeiten von Patrick Laferl diskutiert und darüber, dass 
es die Vorteile eines Wiki und einer Datenbank zu verbinden gälte, sowie über die Möglichkeiten der 
Georeferenzierung. Und Matthias Nuß schlägt Koordinatoren für taxonomische Gruppen und 
geographische Regionen vor. 
 
Punkt 6: Arbeiten an der Bestimmungshilfe 
 
Erwin Rennwald erklärt, dass hierüber im Admin-Team viel diskutiert würde. Details stünden im 
Vorstandsbericht, der den Mitgliedern vor der Versammlung zugekommen sei. Fragen hierzu werden 
nicht gestellt. 
 
Punkt 7: Forumstreffen 
 
Alle sind sich einig, dass 2020 wegen des Corona-Virus nichts planbar sei. Armin Georg Dahl schlägt 
für 2021 den Raum Traben-Trarbach an der Mittelmosel vor. Er würde das Treffen auch organisieren. 
Dieser Vorschlag wird mit einhelliger Begeisterung angenommen. 
 
 
Zu Punkt 8: Sonstiges sind keine Hinweise eingegangen. 
 
 
 
Teningen, den 23.3.2020 
 
 
 
  
 
Protokollführer: Jürgen Hensle 
 
 
 
 
 
  


